REFURMA

7

26/05/25



Tomaría 18 minutos voto en Jalisco

MAGGIE URZÚA

GUADALAJARA.- Si planea participar en la elección del próximo 1 de junio y no quie- LA CORTE MORADA re votar con el acordeón del El grado de dificultad crece gue muy temprano.

El proceso de la votación de Jueces, Magistrados y Mi- dedicada a Magistrados del por mucho, al promedio que tarda la ciudadanía al votar cronómetro al escribir los por gobernantes y legislado- números de 3 candidatas y 2 con ejercicios dentro de la jeres y 17 hombres. página web practicatuvotopj.ine.mx, donde se simuló boletas parecen colocadas

sufragar en secciones de los Distritos electorales 4, 15 y 19.

gobierno y partidos, prepá- conforme se avanza de ronrese para pasar en la casilla, da. La primera papeleta tardó por lo menos, 18 minutos na- cuatro minutos en completarvegando por un mar de nom- se. Es morada. Hay que leer bres, colores y dígitos en me- los nombres de 33 candidatas dio de seis boletas. Y si eso lo y 30 candidatos y, de la lista, se multiplica por la cantidad de anotan los folios de 4 hompersonas que acudirán a vo- bres y 5 mujeres para ocupar tar, la sugerencia es que lle- el cargo de Ministros de la Suprema Corte de Justicia.

La boleta verde menta, nistros pinta para superar, y Tribunal de Disciplina Judicial, le bajó un minuto al res. Esto se pudo comprobar candidatos, de entre 20 mu-

A mitad del proceso, las



como un deliberado respiro a lo que viene. La decisión más rápida tardó un minuto y medio en la boleta azul de la Sala Superior del Tribunal Electoral. Sólo hay que escribir los folios de 2 postulados.

Y aquí termina la homogeneidad, pues son las únicas tres elecciones que funcionarán igual en todo el País.

REVOLTURA DE OPCIONES

Abre la segunda mitad una opción sencilla en color salmón, que será igual para todo el Estado. Es la elección de 3 candidatos (2 mujeres y 1 hombre) como Magistrados de la Sala Regional Guadalajara del Tribunal Electoral. Seleccionar y apuntar consumió un minuto.

El lavanda en la boleta es para la opción de Magistrados y Magistradas de Circuito. Es una revoltura de colores, nombres y especialidades. En el Distrito electoral 4 de Zapopan, que pertenece al Distrito Judicial 3, hay que elegir 5 mujeres y 5 hombres.

El problema es que, de los 25 candidatos avalados, no todos apuntan hacia el mismo cargo, hay otra subdivisión: votar por 2 especialistas en Materia Administrativa, cuyo color es el beige; 2 en Materia de Trabajo, identificados con amarillo; 2 Civil (morado), 1 Mixto (rosa) y 1 Penal (azul). El conteo final será a favor de 8 ganadores. El ejercicio se comió 5 minutos.

La cantidad de opciones varía en los cuatro Distritos Judiciales de Jalisco. En el Distrito 1 (que abarca las Regiones Norte, la Costa y el Sur), hay 38 nominados por una Magistratura de Circuito.

La boleta amarilla no varió en complicaciones. Está puesta para votar por Juezas y Jueces de Distrito, con nombres y especialidades igual de mezclados que en la votación anterior. Acaparó 4 minutos escoger las 10 opciones solicitadas, de 23 en la lista en el Distrito de Zapopan.

Terminó la simulación. Corrieron 18 minutos... y ni siquiera se escribió a mano ni se depositaron las hojas en las seis urnas, como sí sucederá el 1 de junio. PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

7



26/05/25

LEGISLATIVO





■ El INE realizó el pasado 17 de mayo en Jalisco un simulacro para la elección del Poder Judicial.